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共に歩む会会長 秋吉 一明 

 

 あけましておめでとうございます。今年我々の会は結成 29 周年を迎え、まさに継続は力な

りという感があります。これも故・安藤学長、故・保田井学長、橋口元学長、名和田前学長、

柴田現学長のご理解とご支援いただいたお陰だと深く感謝しております。 

 又、森山、久永両先生のよきアドバイスを受け政治的背景を持たず、色を出さないことを

モットーとし、私利私欲を持たずボランティア精神を持って活動してきた結果 29 周年を迎え

られた事だと思っており、先生方ならびに会員の皆様に感謝する次第です。 

 昨年１年を振り返ってみますと、新型コロナウイルス感染症のため、思うような活動が出

来ませんでしたが、25 年継続しています「たかわ YOU・遊・マップ策定」が評価され、令

和 3 年度ふくおか地域貢献活動サポートとして、交付金 500,000 円を頂きました。又、９月

下旬、我々の今までの活動が認められ、読売新聞並びに NHK が主催団体である、令和 3 年

度「あしたのまち・くらしづくり活動賞」を頂きました。今年、県立大学は開学 30 周年を迎

え「共に歩む会」にとっても節目の年になります。また、1997 年 9 月 4～7 日 南京師範大

学を訪問し、創立 95 周年記念行事に参加してまいりました。以来、5 年ごとに訪問していま

す。  

福岡県立大学と 

共に歩む会共に歩む会共に歩む会共に歩む会    会報会報会報会報 



 来年は 25 年が過ぎ、6 回目、創立 120 周年記念の年でもあります。ぜひ訪問し交流を深め

たいと考えています。初訪問以来、南京師範大学に日本の図書を寄贈しておりましたが, 今

年の 11 月、前の南師留学生が教諭となっている南京師範大学、常州大学に、

植木氏の友人より頂いた文学全集（total 数 300 冊以上）を寄贈致しました。 

 又、区切りごとに記念事業を実施してきましたが、今回は「30 周年記念誌」

の発行などを考えていきたいと思っています。 

 現在中国からの南京師範大学、吉林大学珠海学院、韓国からは大邱韓医大学、ソウル三育

大学より交換留学生が学んでいますが、留学生の数は将来的には 30 名を超えると聞いており

ます。今後は私達の会だけで支援は無理ですので、田川市郡のいろいろな団体との連携をと

り、外国人労働者を含めた留学生の支援のため「田川国際交流協会」等の設立を目指して取

り組んでまいりたいと思っています。しかしながら今年度は、コロナウイル

ス感染症にて交換留学生が 0 人という結果になっています。再び交換留学生

交流が盛んになりますことを祈っております。 

 又、県立大学におかれましては平成 18 年度の独立法人化以来地域に根ざし、地域に開かれ

た大学の姿を着実に見せていただいています。「共に歩む会」のよきアドバイザーであった、

森山・久永先生は共に退官されましたが、今まで通り我々の会を支援いただき、大変感謝し

ております。 

 最後になりますが、大学と地域を核とした街づくりパイプ役がこれからも果たせる様、一

層の努力をしていきたいと思っております。会員の高齢化が進み、今後の会の存続のために

も若い会員の獲得を皆様に御願いしたいです。会結成当時にこの様に長く、活動を続けられ

ると思っておりませんでしたが、まずは結成 30 周年を目指し活動を頑張っていきたいと思い

ます。 

 

南京に文学全集南京に文学全集南京に文学全集南京に文学全集 Total３００３００３００３００kg をプレゼントしました。をプレゼントしました。をプレゼントしました。をプレゼントしました。 

 

  私もそろそろ終活を始めなきゃ・・・と考えている最中、東



高校の同級生、下川氏より芥川や露伴、川端康成などなどのそろい踏みの文学全集全てを処

分したいが、もしあなたの友達などが要るならあげるがとの声

がかかりました。 

 我が家にもだいぶあるし誰がこんな長編の全集を読む方がい

るかと考えていたら、ふと、南京師範大学留学生のことを思いついた。そういえば彼女たち

は遠藤周作とか私の知らない日本の作家たちを研究していると思い出した。そこで、下川氏

宅に伺い、それらをすべてスマホで撮って WeChat で送った。 

すると、何と、全部ほしいと 2つの大学から連絡が・・・。 

 南京師範大学は 20 年前くらい前の留学生、季先生経由でバ

イバイさん、張クンケンさんから就職先の常州大学が欲しいと

言ってきた。さて、どう分けるか？とりあえず、クンケンさん

に欲しいものを言ってもらって、残りを南京師範大学に送るこ

とにした。 

 それからが大変。下川氏が作家ごとにひもでくくり、古部・

重藤氏も動員して軽トラで我が家に運び、２つに仕分けし、段

ボール箱に３０㎏以下になるように詰め込む。 

 郵便局に行き、送る方法を聞くとＰＣで送付票を打ち出して、段ボールに貼り、搬入して

やっと郵送完了ですが、その送付票がなかなかうまく打ち出せな

い。何度も郵便局に通い３日くらいかかってやっとできた。ガム

テープでぐるぐる巻きにして運ぼうとしたら重くて抱えきれな

い。また、〒局に相談したら取りに来てくれることに・・・２日後、若

い女性から電話、今から集荷に伺うと。ピンポオ～ン、現れたのは若い

女性、お願いしますといったものの屈強な男の姿はない。え、貴方が運

ぶの・・・？といぶかしげに尋ねると、は～い、大丈夫ですよ～、と。

手伝いましょうかと言うも既に段ボール箱を抱えてトラックに積み始め

た。すっげえええ～～～！女性も強くなったものだと感心した。それで



やっと郵送完了。約１０日を費やして３００㎏の大発送作業は終わった。送料は飛行機便は

一箱 2.5 万円くらいで、留学生資金では賄えないので、２月くらいはかかると言うが約９万

円で済むという船便にした。無事届くといいなあ、喜んでもらえるといいなあ 

（報告：植木康太） 

 

 

 

YOU・遊・マップ・たがわーるど・遊・マップ・たがわーるど・遊・マップ・たがわーるど・遊・マップ・たがわーるど    策定策定策定策定    進捗状況進捗状況進捗状況進捗状況 

 

 YOU・遊・マップ・たがわーるど 策定委員会が動き始めました。学生さんは秋興祭も終

え、取材を頑張ってくれています。また、会員の皆様は 8市町村の観光データや広告集めに

鋭意取り組んでおり、少しづつではありますが集まりつつあります。ただ、コロナ禍の厳し

さは身につまされるものがあり、特に飲食店の広告はお願いに行くのもはばかられる状況で

すが、そこは、心を鬼にして無理を言ってお願いに回っています。5 年前並みの資金ある目

を目指して頑張ってはいますが・・・・・ 

（田淵、古部、植木） 

 

 

 

・例会例会例会例会 12 月月月月 13 日日日日（毎月 第 2 月曜日） 19：00～付属研究所 

 YOU・遊・マップ・たがわーるど策定会議を、県庁担当者県庁担当者県庁担当者県庁担当者を交えて行います。多くの方の

参加をお願いします。X'masや 30 周年事業の打ち合わせなど 

 

・ YOU・遊・マップ・たがわーるど策定会議・遊・マップ・たがわーるど策定会議・遊・マップ・たがわーるど策定会議・遊・マップ・たがわーるど策定会議： 

 毎月 第 2，第 4 月曜日 19：00～付属研究所 

 ６班 12 名の学生編集委員も動き始めました。 会員の皆様もいろいろよろしくお願いしま

す。 

・12 月月月月 21 日日日日（（（（火火火火））））18：：：：00～～～～    ライオンズ会館ライオンズ会館ライオンズ会館ライオンズ会館 

            お楽しみのお楽しみのお楽しみのお楽しみの        X'mas    Party         


